

Tätigkeitsbericht 2014

Studenteninitiative Weitblick e.V., München

Gesamtübersicht über Aktivitäten und Veranstaltungen im Geschäftsjahr 2014

Bezeichnung der Veranstaltung	Kurzübersicht
Klassik mit Weitblick	Fundraising-Event: Klassik-Konzert mit Eintritt gegen Spende
Mitgliederversammlung	Jahreshauptversammlung: Jahresrückblick, Entlastung des Vorstandes, Wahl des neuen Vorstandes
Theresienwiesenflohmarkt	Fundraising-Event: Es wurden Sachspenden auf dem Flohmarkt verkauft
Afritecture-Besuch	Besuch der Ausstellung Afritecture, Inspiration für ein mögliches Schulgebäude
Informations-Workshop zum Thema TTIP	Informationen zum Thema TTIP für Mitglieder und Interessierte in Zusammenarbeit mit den "Attaquitos" (Jugendgruppe der Organisation "Attaq")
Fußball schauen	gemeinsam sahen wir das Spiel Deutschland gegen Ghana im Rahmen der Fußball-WM 2014, Fundraising: Getränke wurden gegen Spende abgegeben
Synagogen-Besuch	Teilnahme an einer Führung durch die Synagoge am Jakobsplatz mit Mitgliedern und Interessierten

Berichte über ausgewählte Aktivitäten

-Theresienwiesenflohmarkt-

Weitblick München hat am 26. April 2014 wieder für den guten Zweck getrödelt. Trotz regnerischer Wettervorhersage machten wir uns um halb fünf Uhr morgens auf den Weg zum größten Münchner Flohmarkt auf der Theresienwiese: schließlich mussten wieder einmal viele neue alte Sachen an den Mann und die Frau gebracht werden.



Angepriesen wurden Kleidungsstücke, Bücher, Spiele, Geschirr und etliches mehr. Für die Flohmarkterfahrenen Münchner Weitblicker waren dabei natürlich auch Herausforderungen wie gewagte gelbe Plastikblumen, unsere rote Ukulele-Uhr, gruselig grinsende Karatepuppen oder alte Handys kein Problem. Insgesamt haben wir mit unserer Aktion 775 Euro für unser Partner-Projekt in Ghana eingenommen.



Berichte über ausgewählte Aktivitäten

-Besuch der Afritecture-

An einem grau-kalten Januarwochenende im neuen Jahr zogen einige Münchner Weitblicker in die Ausstellung "Afritecture", die vom Architekturmuseum der TU München in den Räumen der Pinakothek der Moderne veranstaltet wurde.

Die aufwendig inszenierte Ausstellung präsentierte öffentliche Bauvorhaben in verschiedenen afrikanischen Ländern: Von multifunktionalen kommunalen Zentren für Township-Bewohner in Südafrika, bis hin zu Schulgebäuden auf schwimmenden Flößen in Lagos, Nigeria, wurde den interessierten Besuchern eine breite Palette nachhaltiger und partizipativer Projekte dargeboten.

Vorbei an feinen Holzmodellen und Videoclips konnten wir Weitblicker einige neue Ideen für unser Schulbauprojekt in Tamale, Ghana, mitnehmen. Dabei blieben jede Menge Anregungen in Form von Fragen zurück: Wie kann ein Bauprojekt unter Einbezug lokaler Bautraditionen und der Bevölkerung geschehen? An welcher Stelle lassen sich verschiedene Bauweisen kombinieren und nachhaltige Strukturen entwickeln? Wie ist die Finanzierung zu planen? Bei all den kreativen Lösungen, die wir Weitblicker in der Pinakothek zu Gesicht bekommen haben, konnte einem schon der Mut sinken angesichts der vielen Aufgaben, die noch kommen werden.

Aber die gute Nachricht ist: Kostengünstige und nachhaltige Projekte sind umsetzbar und es gibt engagierte Menschen – Architekten, Ingenieure und Bauarbeiter – die ohne großes Geld zu verdienen mit anpacken. Gemeinsam gibt es Wege selbst so schwierige Projekte umzusetzen. Wir bei Weitblick freuen uns auf die Herausforderung!

Berichte über ausgewählte Aktivitäten

-Klassik mit Weitblick-

Am 31. 5. 2014 servierte uns die Pianistin Su Mao im kleinen Konzertsaal der Musikhochschule ein feines Klavierkonzert. Su macht dieses Jahr ihren Abschluss im Fach Klavier und gab als Generalprobe für uns ein Benefizkonzert ihrer Abschlussstücke. Bachs italienisches Konzert in G-Dur als Vorspeise, Schubert bildete mit seiner 18. Sinfonie den Hauptgang und zum Dessert Delvincourt, dessen Titel tatsächlich einige Namen von Süßigkeiten enthielt. Für unser Projekt in Ghana wurden dabei 250,- Euro gespendet! Vielen Dank liebe Besucher und natürlich vielen Dank Su für die wunderbare Gelegenheit, die klassische Musik mit dem guten Zweck zu verbinden.



Berichte über ausgewählte Aktivitäten

-Synagogenbesuch-

Am 23. November 2014 besuchten zehn Münchner Weitblicker die Ohel-Jakob-Synagoge in München. Neben einer Führung durch den Gebäudekomplex und einer Besichtigung des architektonisch und symbolisch beeindruckenden Gebetsraums, wurden uns viele Fragen zur Religion und Bräuchen beantwortet. Den interessanten und lehrreichen Ausflug ließen einige Weitblicker im nahegelegenen Café ausklingen.

